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	Etre et avoir et 1er groupe au présent

Les verbes en français se divisent en trois groupes :
* Le premier groupe : infinitif en   –er     ex :  chanter ;  fermer ; marcher…
* Le deuxième groupe : infinitif en -ir et participe présent en –issant    ex :  finir …
* Le troisième groupe : ce sont des verbes irréguliers ex : mettre ; voir ; venir… 
Au présent les verbes du 1er groupe prennent les mêmes terminaisons :
  -e  ;  -es  ;   -e   ;   -ons   ;   -ez   ;   -ent
Etre et avoir n’appartiennent à aucun groupe.

      être au présent de l’indicatif
       je  suis                  
       tu  es
       il   est
       nous          sommes
       vous          êtes
       ils  sont

avoir au présent de l’indicatif
       j'   ai
       tu  as
       il   a
       nous          avons
       vous          avez
       ils  ont
chanter au présent de l’indicatif
       je  chante
       tu  chantes
       il   chante
       nous          chantons
       vous          chantez
       ils  chantent



 

Le passé récent

Le passé récent exprime une action qui vient juste de se dérouler.
Pour former le passé récent on doit savoir conjuguer le verbe venir au présent de l’indicatif et on ajoute la préposition « de » et le verbe à l’infinitif.
          venir au présent de l’indicatif
       je  viens
       tu  viens
       il   vient
       nous          venons
       vous          venez
       ils  viennent

Passé récent = venir au présent + de + verbe à l’infinitif.
Exemple :
            Le train vient de partir.
            Les élèves viennent de sortir à la récréation.

 

Le futur proche

Le futur proche exprime une action dans l’avenir proche.
Pour former le futur proche on doit savoir conjuguer le verbe aller au présent de l’indicatif et on ajoute le verbe à l’infinitif.
  aller au présent de l’indicatif
       je  vais
       tu  vas
       il   va
       nous          allons
       vous          allez
       ils  vont
Futur proche = aller au présent + verbe à l’infinitif.
Exemple :
            La voiture va démarrer.
            Nous allons visiter le zoo.
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3ème groupe au présent de l’indicatif

Les verbes de 3ème groupe sont des verbes irréguliers mais la plupart de ces verbes conjugués au présent de l’indicatif se terminent par :
* -s  -s  -t  -ons  -ez  -ent  Ex : venir ; voir ; mettre ; connaître
* -s  -s  -d  -ons  -ez  -ent  Ex : prendre ; perdre ; mordre
* -e  -es  -e  -ons  -ez  -ent  Ex : ouvrir ; cueillir ; offrir
* -x  -x  -t  -ons  -ez  -ent  Ex : vouloir ; pouvoir ; valoir
voir
       je  vois
       tu  vois
       il   voit
       nous          voyons
       vous          voyez
       ils  voient
mettre
       je  mets
       tu  mets
       il   met
       nous          mettons
       vous          mettez
       ils  mettent
lire
       je  lis
       tu  lis
       il   lit
       nous          lisons
       vous          lisez
       ils  lisent
dire
       je  dis
       tu  dis
       il   dit
       nous          disons
       vous          dites
       ils  disent
faire
       je  fais
       tu  fais
       il   fait
       nous          faisons
       vous          faites
       ils  font
écrire
       j'   écris
       tu  écris
       il   écrit
       nous          écrivons
       vous          écrivez
       ils  écrivent
partir
      je   pars
       tu  pars
       il   part
       nous          partons
       vous          partez
       ils  partent
connaître
       je  connais
       tu  connais
       il   connaît
       nous          connaissons
       vous          connaissez
       ils  connaissent
croire
       je  crois
       tu  crois
       il   croit
       nous          croyons
       vous          croyez
       ils  croient
dormir
       je  dors
       tu  dors
       il   dort
       nous          dormons
       vous          dormez
       ils  dorment
prendre
       je  prends
       tu  prends
       il   prend
       nous          prenons
       vous          prenez
       ils  prennent
perdre
      je   perds
       tu  perds
       il   perd
       nous          perdons
       vous          perdez
       ils  perdent
ouvrir
       j'   ouvre
       tu  ouvres
       il   ouvre
       nous          ouvrons
       vous          ouvrez
       ils  ouvrent
offrir
      j'    offre
       tu  offres
       il   offre
       nous          offrons
       vous          offrez
       ils  offrent
vouloir
      je   veux
       tu  veux
       il   veut
       nous          voulons
       vous          voulez
       ils  veulent
pouvoir
      je   peux
       tu  peux
       il   peut
       nous          pouvons
       vous          pouvez
       ils  peuvent

 

Etre, avoir et le 1er groupe à l'imparfait

L’imparfait sert à exprimer une action passé qui dure et qui n’est pas achevée.
A l’imparfait tous les verbes prennent les mêmes terminaisons.
      -ais   -ais   -ait   -ions   -iez   -aient.

 Etre à l’imparfait                                                        avoir à l’imparfait
       j'   étais                                                                       j'   avais
       tu  étais                                                                       tu  avais
       il   était                                                                       il   avait
       nous          étions                                                         nous          avions
       vous         étiez                                                            vous          aviez    
       ils  étaient                                                                    ils  avaient
regarder à l’imparfait (1er groupe)
       je  regardais
       tu  regardais
       il   regardait
       nous          regardions
       vous          regardiez
       ils  regardaient



2ème groupe à l'imparfait

L’imparfait sert à exprimer une action passé qui dure et qui n’est pas achevée.
A l’imparfait tous les verbes prennent les mêmes terminaisons.
      -ais   -ais   -ait   -ions   -iez   -aient.
Finir à l’imparfait
       je  finis
       tu  finis
       il   finit
       nous          finissons
       vous          finissez
       ils  finissent

 

Les verbes en ayer, oyer et uyer au présent 

Les verbes en  –yer changent le « y » en « i » devant un « e » muet.
Exemple :
Envoyer
       j'   envoie
       tu  envoies
       il   envoie
       nous          envoyons
       vous          envoyez
       ils  envoient
essuyer
       j'   essuie
       tu  essuies
       il   essuie
       nous          essuyons
       vous          essuyez
       ils  essuient
Mais les verbes en –ayer peuvent conserver ou perdre le « y » devant un « e » muet.
payer
       je  paye           ou paie
       tu  payes          ou paies
       il   paye           ou paie
       nous          payons         ou payons
       vous          payez          ou payez
       ils  payent         ou paient
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Aller et prendre au présent et au futur

Aller et prendre sont des verbes du 3ème groupe.
Aller au présent de l’indicatif                 prendre au présent de l’indicatif
       je  vais                                                je  prends
       tu  vas                                                 tu  prends
       il   va                                                   il   prend
       nous          allons                                  nous          prenons
       vous          allez                                    vous          prenez
       ils  vont                                                ils  prennent
Au futur simple tous les verbes prennent les mêmes terminaisons.
  -ai  -as  -a  -ons  -ez  -ont. Toujours précédées de la lettre « r ».  
aller au futur simple                              prendre au futur simple
       j'   irai                                                  je  prendrai
       tu  iras                                                 tu  prendras
       il   ira                                                  il   prendra
       nous          irons                                   nous          prendrons 
       vous         irez                          vous          prendrez
       ils  iront                                               ils  prendront
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Etre et avoir au passé composé

Le passé composé  des verbes « être » et « avoir » est formé de l’auxiliaire avoir au présent de l’indicatif et du participe passé.

être au passé composé :
       j'   ai         été
       tu  as         été
       il   a          été
       nous          avons   été
       vous          avez     été
       ils  ont       été

avoir au passé composé :
       j'   ai         eu
       tu  as         eu
       il   a          eu
       nous          avons   eu
       vous          avez     eu
       ils  ont       eu
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1er et 2ème groupe au passé composé

Le passé composé exprime des faits complètement achevés à un moment déterminé ou indéterminé du passé. Il est formé de l’auxiliaire « être » ou »avoir » au présent de l’indicatif et du participe passé du verbe conjugué.
1) Les verbes du deuxième groupe au passé composé se conjuguent avec l’auxiliaire « avoir ».
grandir au passé composé
       j'   ai         grandi
       tu  as         grandi
       il   a          grandi
       nous          avons   grandi
       vous          avez     grandi
       ils  ont       grandi
2) Les verbes du 1er groupe au passé composé se conjuguent avec l’auxiliaire « avoir » sauf : entrer ; rester ; arriver ; tomber. Qui se conjuguent avec l’auxiliaire « être ».
* Si le verbe est conjugué avec l’auxiliaire avoir, il ne s’accorde jamais.
Exemple :
marcher au passé composé  
       j'   ai         marché
       tu  as         marché
       il   a          marché
       nous          avons   marché
       vous          avez     marché
       ils  ont       marché
* Si le verbe est conjugué avec l’auxiliaire être, il s’accorde en genre et en nombre avec le sujet. 
Exemple :
Entrer au passé composé  
       je  suis      entré(e)
       tu  es         entré(e)
       il   est        entré(e)
       nous    sommes        entré(e)s
       vous    êtes                entré(e)s
       ils        sont          entré(e)s
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Etre, avoir et 1er groupe à l'impératif

L’impératif présent exprime un ordre ou un conseil au affirmatif et une interdiction au négatif.
Il ne se conjugue qu’à trois personnes (2ème personne du singulier, 1er et 2ème personne du pluriel), sans sujet exprimé.
Avoir à l’impératif
            aie
            ayons
            ayez
Etre à l’impératif
            sois
            soyons
            soyez
Marcher à l’impératif (les mêmes terminaisons pour le premier groupe).
            marche
            marchons
            marchez
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L’imparfait de tenir, faire et les verbes en oir

L’imparfait sert à exprimer une action passé qui dure et qui n’est pas achevée.
A l’imparfait tous les verbes prennent les mêmes terminaisons.
      -ais   -ais   -ait   -ions   -iez   -aient.
Faire à l’imparfait                                                        Tenir à l’imparfait
       je  faisais                                                                     je  tenais
       tu  faisais                                                                     tu  tenais
       il   faisait                                                                     il   tenait
       nous          faisions                                           nous          tenions             
       vous          faisiez                                                         vous          teniez
       ils  faisaient                                                                  ils  tenaient
Vouloir à l’imparfait                                                    Devoir à l’imparfait
       je  voulais                                                                   je  devais
       tu  voulais                                                                   tu  devais
       il   voulait                                                                    il   devait
       nous          voulions                                                      nous          devions
       vous          vouliez                                                        vous          deviez
       ils  voulaient                                                                ils  devaient
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Le futur de voir, pouvoir et les verbes en dre

Au futur simple tous les verbes prennent les mêmes terminaisons.
  -ai  -as  -a  -ons  -ez  -ont. Toujours précédées de la lettre « r ».  
voir au futur
       je  verrai
       tu  verras
       il   verra
       nous          verrons
       vous          verrez
       ils  verront
pouvoir au futur
       je  pourrai
       tu  pourras
       il   pourra
       nous          pourrons
       vous          pourrez
       ils  pourront
rendre au futur
       je  rendrai
       tu  rendras
       il   rendra
       nous          rendrons
       vous          rendrez
       ils  rendront
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Les verbes pronominaux au présent et au passé composé

* Au présent les verbes pronominaux se conjuguent avec un pronom personnel réfléchi qui désigne la même personne ou la même chose que le sujet.
Se promener au présent
       je  me    promène
       tu  te    promènes
       il   se   promène
       nous            nous   promenons
       vous             vous    promenez
       ils  se   promènent

* Au passé composé les pronominaux se conjuguent avec l’auxiliaire être et s’accordent en genre et en nombre avec le sujet.
se laver au passer composé
       je  me   suis           lavé(e)
       tu  t’es      lavé(e)
       il   s’est                 lavé(e)
       nous          nous sommes   lavé(e)s
       vous          vous êtes         lavé(e)s
       ils  se sont             lavé(e)s

 

Sommaire

 HYPERLINK "http://www.francais6.educa.ass.ma/conjugaison/pronominauxaupresentetaupassecompose.htm" 

 

Le présent des verbes en -cer, -ger, -eter, -eler

* Les verbes en « cer » prennent une cédille à la première personne du pluriel.
Placer au présent
       je  place
       tu  places
       il   place
       nous          plaçons
       vous          placez
       ils  placent
* Les verbes en « ger » prennent un « e » à la première personne du pluriel.
Manger au présent
       je  mange
       tu  manges
       il   mange
       nous          mangeons
       vous          mangez
       ils  mangent
* Les verbes en « eter » et en « eler » doublent la consonne « l » et « t » devant un « e » muet.
Appeler au présent                                          Jeter au présent
       j'   appelle                                                        je  jette
       tu  appelles                                                      tu  jettes
       il   appelle                                                        il   jette
       nous          appelons                                        nous          jetons
       vous          appelez                                          vous          jetez
       ils  appellent                                                    ils  jettent
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L’impératif des verbes du 1er groupe

L’impératif présent exprime un ordre ou un conseil au affirmatif et une interdiction au négatif.
Il ne se conjugue qu’à trois personnes (2ème personne du singulier, 1er et 2ème personne du pluriel), sans sujet exprimé.
Sauter à l’impératif (les mêmes terminaisons pour le premier groupe).
Saute
Sautons
Sautez
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L’impératif des verbes du 2ème groupe

L’impératif présent exprime un ordre ou un conseil au affirmatif et une interdiction au négatif.
Il ne se conjugue qu’à trois personnes (2ème personne du singulier, 1er et 2ème personne du pluriel), sans sujet exprimé.
Les mêmes terminaisons pour les verbes du 2éme groupe :  -is    ;  -issons ;   -issez.
Blanchir à l’impératif 
Blanchis
Blanchissons
Blanchissez

 

Sommaire

 HYPERLINK "http://www.francais6.educa.ass.ma/conjugaison/imperatifdesverbesdu2emegroupe.htm" 

Le passé composé de faire, dire et les verbes en -dre

*  Les verbes du 1er groupe au passé composé se conjuguent avec l’auxiliaire « avoir » sauf : entrer ; rester ; arriver ; tomber. Qui se conjuguent avec l’auxiliaire « être ».
* Faire et dire se conjuguent avec « avoir » et forment leur participe passé en « t ».
Faire au passé composé                                              Dire au passé composé
       j'   ai         fait                                                             j'   ai         dit
       tu  as         fait                                                             tu  as         dit
       il   a          fait                                                            il   a          dit                    
       nous          avons   fait                                                  nous          avons   dit
       vous          avez     fait                                                  vous          avez     dit
       ils  ont       fait                                                             ils  ont       dit
* Les verbes en  -dre forment leur participe passé en « u », « s », « t ».
Prendre au passé composé                                          Craindre au passé composé
       j'   ai         pris                                                            j'   ai         craint
       tu  as         pris                                                            tu  as         craint
       il   a          pris                                                            il   a          craint
       nous          avons   pris                                                 nous          avons   craint
       vous          avez     pris                                                 vous          avez     craint
       ils  ont       pris                                                            ils  ont       craint
Résoudre au passé composé
       j'   ai         résolu 
       tu  as         résolu
       il   a          résolu
       nous          avons   résolu
       vous          avez     résolu
       ils  ont       résolu
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Le conditionnel présent des verbes être et avoir

Si l’indicatif est le mode du réel et de la certitude, le conditionnel, est le mode de l’imaginaire et de l’hypothèse. Il exprime une action incertaine et il exprime aussi le futur dans le passé.
Le conditionnel présent d’un verbe se forme sur le radical du futur simple auquel s’ajoutent les terminaisons de l’imparfait.
 -ais   -ais   -ait   -ions   -iez   -aient. Toujours précédées de la lettre « r ».
Etre au conditionnel présent
       je  serais
       tu  serais
       il   serait
       nous          serions
       vous          seriez
       ils  seraient
Avoir au conditionnel présent
       j'   aurais
       tu  aurais
       il   aurait
       nous          aurions
       vous          auriez
       ils  auraient

 

Sommaire

 HYPERLINK "http://www.francais6.educa.ass.ma/conjugaison/conditionnelpresentdesverbesetreetavoir.htm" 

L’impératif des verbes pronominaux

L’impératif présent exprime un ordre ou un conseil au affirmatif et une interdiction au négatif.
Il ne se conjugue qu’à trois personnes (2ème personne du singulier, 1er et 2ème personne du pluriel), sans sujet exprimé.
Les verbes pronominaux à l’impératif se placent avant les pronoms réfléchis.
Se taire à l’impératif
tais-toi
taisons-nous 
taisez-vous
Se soigner à l’impératif
soigne-toi
soignons-nous
soignez-vous

Sommaire


Le conditionnel présent du 2ème et 3ème groupe

Si l’indicatif est le mode du réel et de la certitude, le conditionnel, est le mode de l’imaginaire et de l’hypothèse. Il exprime une action incertaine et il exprime aussi le futur dans le passé.
Le conditionnel présent d’un verbe se forme sur le radical du futur simple auquel s’ajoutent les terminaisons de l’imparfait.
* 2ème groupe au conditionnel présent
Réussir conditionnel présent
       je  réussirais
       tu  réussirais
       il   réussirait
       nous          réussirions
       vous          réussiriez
       ils  réussiraient
* 3ème groupe au conditionnel présent
Prendre conditionnel présent
       je  prendrais
       tu  prendrais
       il   prendrait
       nous          prendrions
       vous          prendriez
       ils  prendraient
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Etre et avoir au subjonctif présent

Le subjonctif présent exprime un souhait, une envie, une supposition, un doute…
Les verbes au subjonctif présent sont toujours précédés de « que ».
Etre au subjonctif présent
       que je       sois
       que tu       sois
       qu'il           soit
       que nous   soyons
       que vous   soyez
       qu'ils         soient
Avoir au subjonctif présent
       que j'        aie
       que tu       aies
       qu'il           ait
       que nous   ayons
       que vous   ayez
       qu'ils         aient
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Le subjonctif des verbes du 1er groupe

Le subjonctif présent exprime un souhait, une envie, une supposition, un doute…
Les verbes au subjonctif présent sont toujours précédés de « que ».
Les verbes du 1er groupe au subjonctif présent se terminent par : 
-e ; -es ; -e ; -ions ; -iez ; -ent.
Continuer au subjonctif présent 
       que je       continue
       que tu       continues
       qu'il           continue
       que nous   continuions
       que vous   continuiez
       qu'ils         continuent



	Les verbes en  –yer changent le « y » en « i » devant un « e » muet.
Exemple :
Envoyer
       j'   envoie
       tu  envoies
       il   envoie
       nous          envoyons
       vous          envoyez
       ils  envoient
essuyer
       j'   essuie
       tu  essuies
       il   essuie
       nous          essuyons
       vous          essuyez
       ils  essuient
Mais les verbes en –ayer peuvent conserver ou perdre le « y » devant un « e » muet.
payer
       je  paye           ou paie
       tu  payes          ou paies
       il   paye           ou paie
       nous          payons         ou payons
       vous          payez          ou payez
       ils  payent         ou paient

 

 
Aller et prendre au présent et au futur

Aller et prendre sont des verbes du 3ème groupe.
Aller au présent de l’indicatif                 prendre au présent de l’indicatif
       je  vais                                                je  prends
       tu  vas                                                 tu  prends
       il   va                                                   il   prend
       nous          allons                                  nous          prenons
       vous          allez                                    vous          prenez
       ils  vont                                                ils  prennent
Au futur simple tous les verbes prennent les mêmes terminaisons.
  -ai  -as  -a  -ons  -ez  -ont. Toujours précédées de la lettre « r ».  
aller au futur simple                              prendre au futur simple
       j'   irai                                                  je  prendrai
       tu  iras                                                 tu  prendras
       il   ira                                                  il   prendra
       nous          irons                                   nous          prendrons 
       vous         irez                          vous          prendrez
       ils  iront                                               ils  prendront

 





	Etre et avoir au passé composé

Le passé composé  des verbes « être » et « avoir » est formé de l’auxiliaire avoir au présent de l’indicatif et du participe passé.

être au passé composé :
       j'   ai         été
       tu  as         été
       il   a          été
       nous          avons   été
       vous          avez     été
       ils  ont       été

avoir au passé composé :
       j'   ai         eu
       tu  as         eu
       il   a          eu
       nous          avons   eu
       vous          avez     eu
       ils  ont       eu
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1er et 2ème groupe au passé composé

Le passé composé exprime des faits complètement achevés à un moment déterminé ou indéterminé du passé. Il est formé de l’auxiliaire « être » ou »avoir » au présent de l’indicatif et du participe passé du verbe conjugué.
1) Les verbes du deuxième groupe au passé composé se conjuguent avec l’auxiliaire « avoir ».
grandir au passé composé
       j'   ai         grandi
       tu  as         grandi
       il   a          grandi
       nous          avons   grandi
       vous          avez     grandi
       ils  ont       grandi
2) Les verbes du 1er groupe au passé composé se conjuguent avec l’auxiliaire « avoir » sauf : entrer ; rester ; arriver ; tomber. Qui se conjuguent avec l’auxiliaire « être ».
* Si le verbe est conjugué avec l’auxiliaire avoir, il ne s’accorde jamais.
Exemple :
marcher au passé composé  
       j'   ai         marché
       tu  as         marché
       il   a          marché
       nous          avons   marché
       vous          avez     marché
       ils  ont       marché
* Si le verbe est conjugué avec l’auxiliaire être, il s’accorde en genre et en nombre avec le sujet. 
Exemple :
Entrer au passé composé  
       je  suis      entré(e)
       tu  es         entré(e)
       il   est        entré(e)
       nous    sommes        entré(e)s
       vous    êtes                entré(e)s
       ils        sont          entré(e)s

  


	Etre, avoir et 1er groupe à l'impératif

L’impératif présent exprime un ordre ou un conseil au affirmatif et une interdiction au négatif.
Il ne se conjugue qu’à trois personnes (2ème personne du singulier, 1er et 2ème personne du pluriel), sans sujet exprimé.
Avoir à l’impératif
            aie
            ayons
            ayez
Etre à l’impératif
            sois
            soyons
            soyez
Marcher à l’impératif (les mêmes terminaisons pour le premier groupe).
            marche
            marchons
            marchez
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L’imparfait de tenir, faire et les verbes en oir

L’imparfait sert à exprimer une action passé qui dure et qui n’est pas achevée.
A l’imparfait tous les verbes prennent les mêmes terminaisons.
      -ais   -ais   -ait   -ions   -iez   -aient.
Faire à l’imparfait                                                        Tenir à l’imparfait
       je  faisais                                                                     je  tenais
       tu  faisais                                                                     tu  tenais
       il   faisait                                                                     il   tenait
       nous          faisions                                           nous          tenions             
       vous          faisiez                                                         vous          teniez
       ils  faisaient                                                                  ils  tenaient
Vouloir à l’imparfait                                                    Devoir à l’imparfait
       je  voulais                                                                   je  devais
       tu  voulais                                                                   tu  devais
       il   voulait                                                                    il   devait
       nous          voulions                                                      nous          devions
       vous          vouliez                                                        vous          deviez
       ils  voulaient                                                                ils  devaient
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Le futur de voir, pouvoir et les verbes en dre

Au futur simple tous les verbes prennent les mêmes terminaisons.
  -ai  -as  -a  -ons  -ez  -ont. Toujours précédées de la lettre « r ».  
voir au futur
       je  verrai
       tu  verras
       il   verra
       nous          verrons
       vous          verrez
       ils  verront
pouvoir au futur
       je  pourrai
       tu  pourras
       il   pourra
       nous          pourrons
       vous          pourrez
       ils  pourront
rendre au futur
       je  rendrai
       tu  rendras
       il   rendra
       nous          rendrons
       vous          rendrez
       ils  rendront

 



	Les verbes pronominaux au présent et au passé composé

	* Au présent les verbes pronominaux se conjuguent avec un pronom personnel réfléchi qui désigne la même personne ou la même chose que le sujet.
Se promener au présent
       je  me    promène
       tu  te    promènes
       il   se   promène
       nous            nous   promenons
       vous             vous    promenez
       ils  se   promènent

* Au passé composé les pronominaux se conjuguent avec l’auxiliaire être et s’accordent en genre et en nombre avec le sujet.
se laver au passer composé
       je  me   suis           lavé(e)
       tu  t’es      lavé(e)
       il   s’est                 lavé(e)
       nous          nous sommes   lavé(e)s
       vous          vous êtes         lavé(e)s
       ils  se sont             lavé(e)s

 

 

Le présent des verbes en -cer, -ger, -eter, -eler

* Les verbes en « cer » prennent une cédille à la première personne du pluriel.
Placer au présent
       je  place
       tu  places
       il   place
       nous          plaçons
       vous          placez
       ils  placent
* Les verbes en « ger » prennent un « e » à la première personne du pluriel.
Manger au présent
       je  mange
       tu  manges
       il   mange
       nous          mangeons
       vous          mangez
       ils  mangent
* Les verbes en « eter » et en « eler » doublent la consonne « l » et « t » devant un « e » muet.
Appeler au présent                                          Jeter au présent
       j'   appelle                                                        je  jette
       tu  appelles                                                      tu  jettes
       il   appelle                                                        il   jette
       nous          appelons                                        nous          jetons
       vous          appelez                                          vous          jetez
       ils  appellent                                                    ils  jettent
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L’impératif des verbes du 1er groupe

L’impératif présent exprime un ordre ou un conseil au affirmatif et une interdiction au négatif.
Il ne se conjugue qu’à trois personnes (2ème personne du singulier, 1er et 2ème personne du pluriel), sans sujet exprimé.
Sauter à l’impératif (les mêmes terminaisons pour le premier groupe).
Saute
Sautons
Sautez
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L’impératif des verbes du 2ème groupe

L’impératif présent exprime un ordre ou un conseil au affirmatif et une interdiction au négatif.
Il ne se conjugue qu’à trois personnes (2ème personne du singulier, 1er et 2ème personne du pluriel), sans sujet exprimé.
Les mêmes terminaisons pour les verbes du 2éme groupe :  -is    ;  -issons ;   -issez.
Blanchir à l’impératif 
Blanchis
Blanchissons
Blanchissez
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Le passé composé de faire, dire et les verbes en -dre

*  Les verbes du 1er groupe au passé composé se conjuguent avec l’auxiliaire « avoir » sauf : entrer ; rester ; arriver ; tomber. Qui se conjuguent avec l’auxiliaire « être ».
* Faire et dire se conjuguent avec « avoir » et forment leur participe passé en « t ».
Faire au passé composé                                              Dire au passé composé
       j'   ai         fait                                                             j'   ai         dit
       tu  as         fait                                                             tu  as         dit
       il   a          fait                                                            il   a          dit                    
       nous          avons   fait                                                  nous          avons   dit
       vous          avez     fait                                                  vous          avez     dit
       ils  ont       fait                                                             ils  ont       dit
* Les verbes en  -dre forment leur participe passé en « u », « s », « t ».
Prendre au passé composé                                          Craindre au passé composé
       j'   ai         pris                                                            j'   ai         craint
       tu  as         pris                                                            tu  as         craint
       il   a          pris                                                            il   a          craint
       nous          avons   pris                                                 nous          avons   craint
       vous          avez     pris                                                 vous          avez     craint
       ils  ont       pris                                                            ils  ont       craint
Résoudre au passé composé
       j'   ai         résolu 
       tu  as         résolu
       il   a          résolu
       nous          avons   résolu
       vous          avez     résolu
       ils  ont       résolu

 

Sommaire

 HYPERLINK "http://www.francais6.educa.ass.ma/conjugaison/lepassecomposedefairedireetlesverbesendre.htm" 

Le conditionnel présent des verbes être et avoir

Si l’indicatif est le mode du réel et de la certitude, le conditionnel, est le mode de l’imaginaire et de l’hypothèse. Il exprime une action incertaine et il exprime aussi le futur dans le passé.
Le conditionnel présent d’un verbe se forme sur le radical du futur simple auquel s’ajoutent les terminaisons de l’imparfait.
 -ais   -ais   -ait   -ions   -iez   -aient. Toujours précédées de la lettre « r ».
Etre au conditionnel présent
       je  serais
       tu  serais
       il   serait
       nous          serions
       vous          seriez
       ils  seraient
Avoir au conditionnel présent
       j'   aurais
       tu  aurais
       il   aurait
       nous          aurions
       vous          auriez
       ils  auraient
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L’impératif des verbes pronominaux

L’impératif présent exprime un ordre ou un conseil au affirmatif et une interdiction au négatif.
Il ne se conjugue qu’à trois personnes (2ème personne du singulier, 1er et 2ème personne du pluriel), sans sujet exprimé.
Les verbes pronominaux à l’impératif se placent avant les pronoms réfléchis.
Se taire à l’impératif
tais-toi
taisons-nous 
taisez-vous
Se soigner à l’impératif
soigne-toi
soignons-nous
soignez-vous

Sommaire


Le conditionnel présent du 2ème et 3ème groupe

Si l’indicatif est le mode du réel et de la certitude, le conditionnel, est le mode de l’imaginaire et de l’hypothèse. Il exprime une action incertaine et il exprime aussi le futur dans le passé.
Le conditionnel présent d’un verbe se forme sur le radical du futur simple auquel s’ajoutent les terminaisons de l’imparfait.
* 2ème groupe au conditionnel présent
Réussir conditionnel présent
       je  réussirais
       tu  réussirais
       il   réussirait
       nous          réussirions
       vous          réussiriez
       ils  réussiraient
* 3ème groupe au conditionnel présent
Prendre conditionnel présent
       je  prendrais
       tu  prendrais
       il   prendrait
       nous          prendrions
       vous          prendriez
       ils  prendraient
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Etre et avoir au subjonctif présent

Le subjonctif présent exprime un souhait, une envie, une supposition, un doute…
Les verbes au subjonctif présent sont toujours précédés de « que ».
Etre au subjonctif présent
       que je       sois
       que tu       sois
       qu'il           soit
       que nous   soyons
       que vous   soyez
       qu'ils         soient
Avoir au subjonctif présent
       que j'        aie
       que tu       aies
       qu'il           ait
       que nous   ayons
       que vous   ayez
       qu'ils         aient
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Le subjonctif des verbes du 1er groupe

Le subjonctif présent exprime un souhait, une envie, une supposition, un doute…
Les verbes au subjonctif présent sont toujours précédés de « que ».
Les verbes du 1er groupe au subjonctif présent se terminent par : 
-e ; -es ; -e ; -ions ; -iez ; -ent.
Continuer au subjonctif présent 
       que je       continue
       que tu       continues
       qu'il           continue
       que nous   continuions
       que vous   continuiez
       qu'ils         continuent

 



	L’impératif des verbes du 2ème groupe

	L’impératif présent exprime un ordre ou un conseil au affirmatif et une interdiction au négatif.
Il ne se conjugue qu’à trois personnes (2ème personne du singulier, 1er et 2ème personne du pluriel), sans sujet exprimé.
Les mêmes terminaisons pour les verbes du 2éme groupe :  -is    ;  -issons ;   -issez.
Blanchir à l’impératif 
Blanchis
Blanchissons
Blanchissez
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	Le passé composé de faire, dire et les verbes en -dre

	*  Les verbes du 1er groupe au passé composé se conjuguent avec l’auxiliaire « avoir » sauf : entrer ; rester ; arriver ; tomber. Qui se conjuguent avec l’auxiliaire « être ».
* Faire et dire se conjuguent avec « avoir » et forment leur participe passé en « t ».
Faire au passé composé                                              Dire au passé composé
       j'   ai         fait                                                             j'   ai         dit
       tu  as         fait                                                             tu  as         dit
       il   a          fait                                                            il   a          dit                    
       nous          avons   fait                                                  nous          avons   dit
       vous          avez     fait                                                  vous          avez     dit
       ils  ont       fait                                                             ils  ont       dit
* Les verbes en  -dre forment leur participe passé en « u », « s », « t ».
Prendre au passé composé                                          Craindre au passé composé
       j'   ai         pris                                                            j'   ai         craint
       tu  as         pris                                                            tu  as         craint
       il   a          pris                                                            il   a          craint
       nous          avons   pris                                                 nous          avons   craint
       vous          avez     pris                                                 vous          avez     craint
       ils  ont       pris                                                            ils  ont       craint
Résoudre au passé composé
       j'   ai         résolu 
       tu  as         résolu
       il   a          résolu
       nous          avons   résolu
       vous          avez     résolu
       ils  ont       résolu
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	Le conditionnel présent des verbes être et avoir

	Si l’indicatif est le mode du réel et de la certitude, le conditionnel, est le mode de l’imaginaire et de l’hypothèse. Il exprime une action incertaine et il exprime aussi le futur dans le passé.
Le conditionnel présent d’un verbe se forme sur le radical du futur simple auquel s’ajoutent les terminaisons de l’imparfait.
 -ais   -ais   -ait   -ions   -iez   -aient. Toujours précédées de la lettre « r ».
Etre au conditionnel présent
       je  serais
       tu  serais
       il   serait
       nous          serions
       vous          seriez
       ils  seraient
Avoir au conditionnel présent
       j'   aurais
       tu  aurais
       il   aurait
       nous          aurions
       vous          auriez
       ils  auraient
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	L’impératif des verbes pronominaux

	L’impératif présent exprime un ordre ou un conseil au affirmatif et une interdiction au négatif.
Il ne se conjugue qu’à trois personnes (2ème personne du singulier, 1er et 2ème personne du pluriel), sans sujet exprimé.
Les verbes pronominaux à l’impératif se placent avant les pronoms réfléchis.
Se taire à l’impératif
tais-toi
taisons-nous 
taisez-vous
Se soigner à l’impératif
soigne-toi
soignons-nous
soignez-vous

Sommaire




	Le conditionnel présent du 2ème et 3ème groupe

	Si l’indicatif est le mode du réel et de la certitude, le conditionnel, est le mode de l’imaginaire et de l’hypothèse. Il exprime une action incertaine et il exprime aussi le futur dans le passé.
Le conditionnel présent d’un verbe se forme sur le radical du futur simple auquel s’ajoutent les terminaisons de l’imparfait.
* 2ème groupe au conditionnel présent
Réussir conditionnel présent
       je  réussirais
       tu  réussirais
       il   réussirait
       nous          réussirions
       vous          réussiriez
       ils  réussiraient
* 3ème groupe au conditionnel présent
Prendre conditionnel présent
       je  prendrais
       tu  prendrais
       il   prendrait
       nous          prendrions
       vous          prendriez
       ils  prendraient
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	Etre et avoir au subjonctif présent

	Le subjonctif présent exprime un souhait, une envie, une supposition, un doute…
Les verbes au subjonctif présent sont toujours précédés de « que ».
Etre au subjonctif présent
       que je       sois
       que tu       sois
       qu'il           soit
       que nous   soyons
       que vous   soyez
       qu'ils         soient
Avoir au subjonctif présent
       que j'        aie
       que tu       aies
       qu'il           ait
       que nous   ayons
       que vous   ayez
       qu'ils         aient

 





	Le subjonctif des verbes du 1er groupe

	Le subjonctif présent exprime un souhait, une envie, une supposition, un doute…
Les verbes au subjonctif présent sont toujours précédés de « que ».
Les verbes du 1er groupe au subjonctif présent se terminent par : 
-e ; -es ; -e ; -ions ; -iez ; -ent.
Continuer au subjonctif présent 
       que je       continue
       que tu       continues
       qu'il           continue
       que nous   continuions
       que vous   continuiez
       qu'ils         continuent
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